## Un nouvel organisme de soutien en innovation sociale est à la recherche de sa première personne dirigeante!

Composante essentielle et distinctive d'une société d'avant-garde, prospère, inclusive, juste et durable, l'innovation sociale est importante à la fois pour la société, les personnes qui la composent, les organisations et les entreprises.

Le Québec dispose maintenant d'un nouvel outil pour stimuler l'identification, l'expérimentation et la mise à l'échelle d'innovations sociales au Québec portant temporairement le nom d'Organisme de transfert et de liaison en innovation sociale du Québec (OTLISQ). En s'appuyant sur l'expertise existante des organisations déjà actives en innovation sociale, celui-ci soutiendra le développement de pratiques, de solutions et d'innovations sociales concrètes et durables pour la société québécoise.

Un conseil d'administration provisoire diversifié, mandaté par le ministère de l'Économie, de l'innovation et de l'Énergie, a initié la création de ce nouvel organisme et a assuré des fondements qui répondent au développement d'un écosystème de soutien à l'innovation sociale unique au monde.

Si l'ensemble des opérations est encore à circonscrire, les orientations de l'OTLISQ toucheront les mandats suivants :

- Renforcer le continuum de services de soutien à l'innovation sociale en contribuant à maximiser les synergies au sein de l'écosystème québécois.
- Soutenir, en collaboration et en complémentarité avec l'écosystème, l'accompagnement des projets d'innovation sociale qui répondent de manière agile aux problèmes et besoins sociétaux, de l'émergence à la mise à l'échelle appropriée.
- Contribuer à l'adoption et à la pérennisation de pratiques sociales novatrices dans toutes les sphères de la société québécoise.
- Maximiser le potentiel et les retombées sociales, économiques, environnementales et culturelles de l'innovation sociale pour des transformations positives et mesurables.
- Élargir et renforcer l'écosystème de l'innovation sociale en incluant tous les acteurs (trices) appelés (ées) à en faire partie.

Afin d'accélérer la mise en place des activités de l'OTLISQ, un processus de recrutement pour sa direction générale est lancé et une entrée en fonction est visée avant l'été. Les informations relatives à ce processus sont accessibles sur <u>cette page LinkedIn</u>.

## Citations:

L'innovation sociale a marqué le développement social et économique du Québec depuis déjà plusieurs décennies. L'écosystème est composé d'une grande variété d'expertises et d'expériences sur lesquelles il est essentiel de s'appuyer. Comme le souligne le président du conseil d'administration provisoire, monsieur Stéphane Dubé, également président du conseil

d'administration du Réseau québécois en innovation sociale, « la création d'un organisme voué à l'innovation sociale s'inscrit dans une perspective de complémentarité avec l'écosystème et nous souhaitons à la fois la valorisation des expertises qui existent déjà et leur mobilisation autour d'orientations et d'objectifs communs ».

« Les entreprises, organismes, institutions et milieux qui souhaitent développer ou implanter des innovations sociales ont besoin de ressources spécialisées pouvant les accompagner dans la mise en œuvre de pratiques novatrices ou dans le transfert d'apprentissages. Pour ce faire, il importe que les solutions soient co-construites et développées avec l'ensemble des partenaires afin qu'elles puissent être concrètes et adaptées à leur réalité » souligne Martin Frappier, membre du conseil d'administration provisoire et directeur général adjoint du Chantier de l'économie sociale.

« Le potentiel d'impact de l'innovation sociale est très fort au Québec. C'est avec enthousiasme que nous participons à la création d'un organisme qui soutiendra les porteurs.(teuses) de projet, les organisations qui les accompagnent et les milieux de tous horizons, à implanter et mettre à l'échelle des solutions utiles et des processus prometteurs, peu importe le stade de l'innovation » ajoutent Marie Claude Lagacé et Coryell Boffy, membres du conseil d'administration provisoire et respectivement Directrice principale, Innovation et transformation sociale au Conseil de l'innovation du Québec et Directeur principal, Société et Culture chez Axelys.

« Depuis toujours, le milieu de la recherche soutient l'innovation sociale par des travaux permettant notamment la production et la diffusion de connaissance et la concertation avec les acteurs de différents horizons dans un esprit de recherche partenariale... leur contribution dans le transfert des connaissances est primordiale et doit être mise à profit » ajoute également Louise Poissant, membre du conseil d'administration provisoire et Directrice scientifique du Fonds de recherche du Québec - société et Culture.

## À propos de l'innovation sociale

Une innovation sociale est une nouvelle idée, approche ou intervention, un nouveau service, un nouveau produit ou une nouvelle loi, un nouveau type d'organisation qui répond plus adéquatement et plus durablement que les solutions existantes à un besoin social bien défini, une solution qui a trouvé preneur au sein d'une institution, d'une organisation ou d'une communauté et qui produit un bénéfice mesurable pour la collectivité et non seulement pour certains individus. La portée d'une innovation sociale est transformatrice et systémique. Elle constitue, dans sa créativité inhérente, une rupture avec l'existant. (Définition adoptée par le <u>Réseau québécois en innovation sociale – RQIS</u>)

## Information:

Stéphane Dubé
Président du conseil d'administration provisoire
Organisme de transfert et de liaison en innovation sociale du Québec
Courriel: comm.otlisq@gmail.com